
“目前，安徽还没

有一家央企总部落户，

这与我省经济社会发

展、科技创新的实力地

位和发展愿望是不相称

的。”省政协委员、合肥

工业大学副校长郑磊呼

吁我省应加强顶层谋划。深刻认识央企总部

和研发分部落户安徽的重要意义，将央企落

户安徽纳入“双招双引”是总体布局的重点工

作之一，高度重视系统谋划和顶层设计，以

“省市联动、各方协同、广泛对接、重点突破”

的方式有序推进，以一流的精神面貌和工作

作风，敢闯敢试，善谋善成。成立“央企落户安

徽”领导小组，由省委省政府主要领导担任组

长，顶格协调、顶格推进，成立相应的工作专

班，加强央企战略布局研究，密切跟踪央企向

外迁移动向，加大与央企对接洽谈力度，定向

整合现有优势资源，做好央企落地服务保障。

坚持最大限度争取落户，最低限度“柔性”

引进的原则，深入开展调研，在充分占有信息

的基础上，制定阶梯性方案，针对央企总部整

体落户还是部分落户、分步搬迁还是一步到

位、研发分部搬迁还是共建研究中心等拟定多

情景落实措施，挖掘合作空间，全力打造“双

赢”局面。

省政协委员郑磊：

大力吸引央企总部及研发分部落户安徽

省际产业合作园区

是长三角一体化发展产

业合作的主要载体，也是

全省五个“区块链接”的

重要组成部分。省政协

委员，省政协副秘书长、

民建安徽省委员会专职

副主委李霞调研发现，合作园区发展中仍存在

一些亟待解决的问题。

她建议用市场的逻辑谋事，用资本的力

量干事。对于张江萧县高科技园等政府之间

共建的园区，要眼光放远、舍得让利，可参照

深汕特别合作区的做法，支持建立跨区域投入

共担、利益共享的财税、土地出让收益分享机

制，从“各算各的账”到“共乘一条船”。对于

中新苏滁高新区等政府与企业共建的园区，可

推行“管委会+合资公司”的双主体管理模

式。对于马鞍山青浦工业园等开发区之间共

建的园区，要明确产业定位，结合“飞出地”产

业特色、发展规划以及产业转移趋势，制定承

接产业转移目录，突出重点，分类指导，引导

产业有序承接，集聚发展。

省政协委员李霞：

合作园区应从“各算各的账”到“共乘一条船”

省政协委员、省地质

矿产勘查局局长朱学文在

发言中表示，皖北水资源总

量占全省13.49%，属于水

资源紧缺地区。皖北地

区水的来源并不缺，平均

年降水量约368亿立方

米，年总用水量77.5亿立方米，主要是皖北地形平

坦，地表水资源调蓄能力差，造成平原性缺水。

朱学文提出可以科学开发利用浅层“地下

水库”，全面摸清调蓄机理，适度开采，科学合

理利用浅层“地下水库”，确保皖北地下水“开

采-利用-补充”的良性循环，可从根本上解决全

域用水问题；试点采用换水法，抽取劣质水和受

污染水，腾出空间让清洁雨水下渗，持续加快浅

层水循环，不断改善水质，为引调水难以覆盖

区域群众生活生产提供补充；根据皖北地区实

际情况，探索将城区水井“移”至城外，合理布

局。只要水源地水井密度合理，开采区规划合

理，采用浅层、深层同时供水，就能最大程度防

止城区地面沉降，又可保障城镇供水，具有投资

少、见效快，保障程度高、环境影响小等优势。

省政协委员朱学文：

探索皖北将城区水井“移”至城外

为更好地

打造巢湖这张

合肥最好的名

片，省政协委

员、民革省农业

科学院支部主

委龚传胜在发

言时建议打好巢湖旅游牌。推动《巢

湖风景名胜区总体规划》审批，全面发

挥巢湖风景名胜区的功能和作用，把巢

湖的生态优势发挥出来，打造“人水和

谐、城湖共生”的生态旅游胜地。大力

发展生态体验、生态教育、湿地科普等

产品，结合巢湖流域湖泊、湿地、山林、

洞府、地质珍迹、圩畈、生物、文物古迹

等景观资源，推进巢湖市、庐江县创建

国家全域旅游示范区。完善滨湖森林

公园和沿湖湿地功能，建设一批花海、

果岭和农业景观。借鉴西湖经验，打

造印象巢湖旅游项目，建成环巢湖国

家旅游休闲区，发挥长临河高铁站作

用，让游完西湖的人来游巢湖。

省政协委员龚传胜：

让游完西湖的人坐高铁来游巢湖

安徽有得

天独厚的文化

基因，但文化

产业却亟待大

力发展。省政

协委员、台盟

省总支副主委

王宇靖说：“发展安徽文化产业，首先

我们要用别人听得懂的语言去诠释

我们要表达的思想，讲好别人听得懂

的安徽故事。”

王宇靖表示，讲好“安徽故事”，

要遴选一批讲故事的高手，善用人类

共通的艺术语言引起共鸣；汇聚国内

外有一定影响的皖籍文化名人，乡愁

的渊源更能激发他们助力安徽文化

振兴的原动力，同时他们本身就是各

自领域的佼佼者，宣传推介安徽能起

事半功倍之效；依托省内有关院校，

聘请重量级大师、专家、客座教授举

办讲座，组织跨院校徽文化文创大赛

等，为未来发展蓄力。

省政协委员王宇靖：

要讲好别人听得懂的安徽故事

第七次人

口普查数据显

示，我省 60岁

以上老年人口

占全省总人口

的 比 重 已 达

18.79%，在全

国排名第9位。省政协委员、农工党安

徽省委员会副主委黄珍认为，加快推

进医养结合，为越来越多的老年人提

供更为优质便捷的医疗养老服务势

在必行，同时，我省医养结合工作也

面临一些难题亟待解决。

黄珍建议优化政策，提供质优价

廉服务。加快推进我省长期护理保险

制度建立。认真总结分析安庆试点运

行情况，为国家“长护险”制度设计提

供安徽方案的同时，积极向国家申报

在我省其他城市开展“长护险”，有效

解决重度、中度失能老人长期护理费

用问题。引导企业、社会组织和个人

向非营利性养老服务机构捐赠，改变

医养机构单纯依靠收取服务费维持运

营局面，逐步解决医养费用高问题。

省政协委员黄珍：

建长期护理保险制，让养老服务质优价廉
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八位委员为安徽高质量发展献计
1月18日上午，安徽省政协十二届五次会议在安徽大剧院举行第二次全体会议，8位省政协委员先后登台作

大会发言，为党委政府科学决策、精准施策献计出力。 ■ 记者 祝亮 秦缘/文 高斌/图

省政协委员、安徽

财经大学法学院副教授

王姝文代表九三学社安

徽省委发言时表示，目前

我省的高等职业教育与

要求还存在一定差距。

主要包括：教育投入分

散，难以实现做大做强；领军院校缺乏，职业本

科亟待突破；服务产业不足，专业结构亟须调

整等问题。

为此，她建议推动院校合并重组，通过强强

联合、强弱互补，组建一批资源丰富、定位清晰、

特色鲜明、实力突出的优质高职院校。创新职

业教育办学模式，借鉴上海市将高职高专院校

列为本科高校的院系但财务与人事独立的模

式，通过体制创新实现本专协同、体系化发展。

组建本科层次安徽职业技术大学，集中力量建

设领军院校，其他职业院校可以并入，也可以申

请成为其分校或二级学院，实现统筹发展。在

试点基础上，逐步建设3至5所职教龙头院校。

省政协委员王姝文：

逐步建设3至5所职教龙头院校

“我省科

技特派员工作

在全国起步较

早，但政策系统

集成还不够。”

省政协委员、省

政协经济委员

会副主任、省农业农村厅副厅长杨增

权建议精准对接需求，创新选任机

制。坚持选任渠道多元化，不限来源、

地域、资历，上下结合、“土洋”结合、内

外结合，按需选认，不拘一格选人育人

用人。坚持双向对接、择优选派，实现

“订单式”需求对接和“菜单式”服务供

给精准匹配，确保选准人、选对人、选

最需要的人。坚持选任对象团队化，

立足当地主导产业或特色优势产业，

组建科技特派服务团，实现科技特派

员由“单打独斗”向“组团联动”转变，

推广“一县一团、一团一业”。

省政协委员杨增权：

打造科技特派员升级版 助力乡村全面振兴


